

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 14 DE ABRIL DE 1795.

Constantinopla 10 de Diciembre de 1794.

El Ministro Ruso ha pedido al Reis Effendi se cumpla la ofrecida indemnizacion de millon y medio de piastras, debida á los mercaderes Rusos por los daños que tuviéron quando por orden de la Sublime Puerta se confiscáron sus embarcaciones en la última guerra.

Se aumentan los preparativos marciales, y con especialidad el refuerzo de las tropas, el aumento de la marina, y la defensa de las plazas. Ya se han concluido las fortificaciones de Bender, y solo les falta algunas municiones y el competente repuesto de viveres. En el fuerte de Akierman, á la embocadura del Niester, se han aumentado 3 baluartes. Tambien se perfeccionan las obras de Ismael; y las baterías que defienden la entrada del Canal se han aumentado de tal modo que tienen mas de 300 cañones. Asimismo se fortificarán las bocas del Danubio, y se levantará una nueva fortaleza en Burgas, en el mar Negro.

El cuerpo de Genízaros ha suplicado al Gran Señor los armetes y equipo como á los nuevos cuerpos militares, y mande instruirlos en la táctica Europea.

El 4 de este mes fué depuesto el Kiaja-Beyg: le reemplaza Abdoellah-Effendi, sugeto de mucho crédito por la gran experiencia que ha adquirido en los varios empleos importantes de este Imperio que ya sirvió. — Se observa aquí total silencio sobre los alborotos de Albania y Romelia, los quales están muy distantes de su conclusion. No obstante se sabe que el Baxá de Scutari se hace cada dia mas poderoso y mas temible. Al nuevo Beglierbey de Romelia se le ha dado orden de poner en campaña suficiente número de tropas para sujetar á los revoltosos,

De Smirna escriben haber vuelto allí el Frances Tinville, Comisario de la Convencion de Paris. Añaden que una fragata

Fran-

Francesa detuvo á una embarcacion Veneciana procedente de Liorna, y la llevó al mismo puerto de Smirna, á vista de la nave de guerra Belona tambien Veneciana, de 44 cañones, del mando del Noble Lúcas Cornaro. Quedaban los Franceses reconociendo las pólizas y demas papeles de dicho barco para apropiarse la parte del cargamento perteneciente á enemigos de la Francia.

En uno de los arsenales Rusos del mar Negro se ha botado al agua un navio de 74 cañones, y se construyen otros para aumentar aquella esquadra.

Viena 28 de Enero de 1795.

Ha llegado á esta capital el Archiduque Cárlos.

Hoy se ha publicado aquí de oficio el siguiente artículo: „Segun un informe del General de Artillería Conde de Clairfait, que alcanza hasta el 20 de este mes, parece que sin embargo de haber reforzado con 4 batallones el cuerpo del ejército que manda el General Baron de Alvinzi, y dado órdenes á los Regimientos de Jordis y Murray, apostados en los contornos de Siegen, para que se trasladasen á Solingen, disponiendo ademas que en caso de necesidad se reforzase con otras tropas el ala derecha: no bastando aquel ejército á certar los rápidos progresos de un enemigo superior en fuerzas, se vió en precision de cederles el Waal y el Leck, y de dividirse por las dos partes del Issel.”

Se ha fixado para mediados del mes próximo la partida del refuerzo destinado para el ejército de Italia; consistirá en 7000 hombres de infantería y algunas divisiones de caballería, que obrarán con las demas tropas aliadas en el Piamonte.

En Johannisberg, de Silesia, ha muerto á los 78 años de edad el Príncipe Obispo de Breslau, Príncipe de Neiss, y Duque de Grotheau.

Ratisbona 11 de Enero.

El Comisario Imperial, de resultas de un Rescripto de la Corte de Viena, ha declarado á la Dieta que el Emperador ha visto con mucha satisfaccion en las últimas deliberaciones que la mayor parte de los Miembros del Imperio miran como precisa la continuacion de las disposiciones militares sobre el pié del contingente quíntuplo, así para hacer frente á un enemigo temible hasta aquí por su mayor número, como para facilitar la paz. Tiene encargo dicho Comisario de proponer é instar á los

Enviados ó Ministros se finalice quanto ántes el armamento, y se envíen los contingentes al ejército para principios de Febrero.

Maguncia 12 de Febrero.

Ayer noche empezó á deshelarse el Rhin, cuya corriente ha acarreado todo el día de hoy montes de yelo delante de esta ciudad; por lo mucho que crecieron las aguas se han inundado todas las islas: de forma que hasta las baterías se han sumergido, habiendo tenido ápenas tiempo las tropas para retirarse al otro lado del rio. Los cañones, que estaban montados en dichas islas, se sujetaron con cuerdas y cadenas para que resistiesen al ímpetu del torrente. — Por la tarde se advirtió que los Franceses se empleaban en levantar una nueva batería cerca de Marienborn; pero bastó una leve descarga de artillería para que desistiesen de concluir aquella obra.

Munster 7 de Febrero.

De algunos días á esta parte nos hallamos aquí en gran consternacion; el cuartel general del Conde de Walmoden se transfirió á esta ciudad el 4 de este mes; pero ántes de ayer salieron los Austriacos de Doesburgo, en donde al instante entraron los puestos avanzados de los Franceses, cuyas patrullas se adelantan hasta Anholt, á 19 leguas de esta ciudad. Todavía ocupan los Austriacos las márgenes del Lippe, pero no se sabe si á causa de la falta de víveres podrán conservar mucho tiempo aquella situación.

Francfort 12 de Febrero.

Los aliados han abandonado enteramente el Issel, retirándose de sus márgenes el 30 de Enero, y replegándose detras del Ems. Los Ingleses resguardarán la parte inferior de aquel rio, los Hannoverianos se establecerán hácia Osnabruck, los Hesseses en el Obispado de Paderborn, y el ejército Austriaco ha vuelto hácia Bocholt y Wesel. — Hasta ahora no han hecho los Franceses movimiento importante por el lado de Wesel ni por la orilla derecha del Issel. — Los archivos del Electorado de Colonia y del Obispado de Munster, como tambien la galería de Dusseldorff, se han trasladado á Glückstadt en el Ducado de Holsteia.

El ejército Prusiano, que manda el General Kalkreuth, se halla en marcha hácia el Baxo-Rhin.

En varias Gazetas de Alemania se lee el siguiente artículo

como continuación de las noticias sobre los sucesos de Holanda. „ Una parte del ejército de Pichegrú ha pasado el Rhin entre Wesel y Emerick con ánimo de penetrar hasta el Electorado de Hannover por haberlo mandado así la Convencion despues de la conquista de Holanda; luego que entren aquellas tropas en el territorio de Hannover, formarán un cordon con otros cuerpos respetables, que atravesando el Rhin y siguiendo por las orillas del Mosa, se extenderán hasta Maestrich, cuyo centro estará en Arnheim en la Güeldres Holandesa..... Dícese que el ejército de los Ingleses se dispone á embarcarse para Inglaterra, y que el de los Hannoverianos se retira hácia su Electorado. — La marcha del ejército Prusiano, que á las órdenes del General Kalkreuth se dirige hácia Wigbaden, en el Baxo-Rhin, tiene por objeto impedir de acuerdo con los aliados que los Franceses se internen en Alemania por la parte de Westfalia.

Londres 6 de Marzo.

El dia 2 entró en Plymouth con la division de su mando Mr. J. Warren, que cruzó algunos dias sobre las costas de Francia; encontró un convoy de 150 velas, que iba de Burdeos á Brest con víveres y municiones: apresó 6 barcos, y destruyó 19; sin duda hubiera cogido mucho mas si no hubiesen estado tan cerca de la costa quando los encontró.

El Mayor general Williamson ha escrito desde la Jamayca con fecha del 20 de Diciembre dando cuenta de la defensa que 120 Ingleses hicieron en Bizzeton, de la isla de Santo Domingo, contra un cuerpo de Franceses, é incluye copia de la carta que sobre el asunto le escribió el Brigadier general Horneck: la qual dice así: „ El 5 de Diciembre, entre 4 y 5 de la mañana, despues de ponerse la luna, fuéron atacados casi á un mismo tiempo por 3 columnas los dos puestos de esta plaza de Bizzeton. Al primer ataque, que empezó en el Redan, siguiéron otros contra la casa vieja del Molino y las obras construidas sobre las alturas opuestas. Adelantáronse los enemigos con un silencio tan profundo que llegaron al pié de las obras ántes de ser descubiertos; no obstante como la guarnicion estuvo segun costumbre algunas horas sobre las armas, y hallándose prontos en sus puestos los cuerpos de milicias, se logró contener á los enemigos; y así al cabo de 3 quartos de hora de un ataque inútil, y empezando á apuntar el dia, se retiráron lleván-

vándose sus heridos y muchos muertos, segun se infiere de no haberse encontrado sino 37 de ellos. — La pérdida de los Ingleses consistió en un Sargento y 4 soldados muertos, un Capitan, dos Tenientes, un Sargento, y 13 soldados heridos.”

Los Regimientos de emigrados Franceses que se forman en Alemania al sueldo de la Inglaterra se acantonan en las ciudades del Condado de la Lippe: Mrs. Broglie, Laval y Bettisy están en Pirmont y en Lude, el Duque de Castries en Detmold, el de Mortemar en Blumberg, y Mr. de Autichamp en Lemgo.

En el Parlamento Hibernico se propuso pedir al Virey de Irlanda Conde Fitzwilliam siguiese exerciendo las funciones de su empleo, en lugar de pedir su retiro del Vireynato; pero el vocal que hizo esta proposicion no insistió en ella por las razones que opusieron otros, todas las quales eran favorables al mismo Mr. Fitzwilliam.

Se ha sabido por algunos Ingleses recién llegados de las costas de Francia á uno de nuestros puertos que el profesor Lacroix, que habia sido preso en Paris por la publicacion de una obra favorable al Gobierno Monárquico, fué absuelto en medio de las aclamaciones del concurso. — La Junta de los 21 no habia hecho todavía su informe el 26 de Febrero sobre la causa de Barrere y sus compañeros. Era cada día mayor el descontento en las provincias; sin embargo en todas partes se persigue á los Jacobinos: acuden á Francia en gran número los Realistas y emigrados, y en vez de molestarlos los reintegran en sus bienes: así lo asegura un papel público de esta ciudad, el qual añade que se ha anulado en Francia la prohibicion que habia de vender armas á los particulares, y que casi toda la gente anda armada en Paris so pretexto de los asesinatos que son allí frecuentes.

El Embaxador de Cerdeña que estaba en el Haya se ahogó en Embden habiéndose roto el yelo quando caminaba sobre él para ir á bordo de una embarcacion que debia conducirle á Inglaterra.

Al cabo de 8 dias de enfermedad murió el 6 de Febrero en Basilea el Ministro Prusiano Conde de Goltz.

Amsterdam 10 de Febrero.

El Palacio del Stathouder en el Haya sirve ahora de alojamiento al Representante Frances. — La guarnicion Holandesa

de la misma ciudad prestó ya el juramento á los nuevos Estados interinos, y hace el servicio juntamente con las tropas Francesas. Dichos Estados han dirigido á la Asamblea de los Estados Generales varios recursos pidiendo que en el término de 8 dias se presente á SS. AA. PP. una lista puntual de los caudales de la Generalidad y de la Union, y que se forme otra lista circunstanciada de todas las fuerzas navales, con expresion de los buques que han salido escoltando al Stathouder y á su familia, y del parage en donde ahora se encuentran. Avisan tambien dichos Estados interinos que los Franceses han hecho requerimiento de todos los bienes pertenecientes á las Potencias con quienes están en guerra, exigiendo ademas una noticia exácta de los del Stathouder. Sobre este último punto se acordó que los diputados de la Generalidad hagan presente á los Representantes Franceses que el Stathouder no tenia la propiedad ó dominio, sino meramente el usufruto, de muchos bienes; que hay que descontar las deudas de que están recargados, y que otros bienes son suyos como particular, no como Stathouder.

A la puerta de todos los templos del rito Christiano se ha fixado en Frances y Holandes una inscripcion que dice: „Aquí se adora á Dios; ciudadano, quien quiera que seas, no turbes este culto.”

Han llegado á esta ciudad muchos carros llenos de emigrados cogidos por los Franceses en la Holanda septentrional: dos de ellos han sido pasados por las armas, y los demas llevados á Bois-le-Duc, en donde esperan se decida su suerte.

Brusélas 16 de Febrero.

El General Frances que manda el bloqueo de Luxêmburgo ha enviado al Comandante Austriaco de aquella plaza una intimacion concebida en estos términos: „Atendiendo á los clamores de la humanidad os propongo me entregueis la plaza, que no está ya en el caso de ser socorrida. De este modo se suspenderá el derramamiento de sangre, y la destruccion de la ciudad.” El Comandante Austriaco respondió con mucha urbanidad; pero desechando la intimacion.

Publican los Franceses noticias de las riquezas que han encontrado en Holanda, como tambien de los buques de guerra, de las fundiciones, armerías, astilleros, cañones, fusiles, municiones, víveres &c., considerándolo todo como bienes que les pertenecen por derecho de conquista; á lo ménos así puede

inferirse de las expresiones en que están concebidas dichas noticias.

Tambien suponen que en la Alsacia junta la Convencion un ejército de 80⁰⁰⁰ hombres para entrar en Suabia luego que lo permita el tiempo , y atacar por aquel lado á Maguncia.

Ginebra 27 de Febrero.

En los yelos de Holanda quedáron prisioneros de los Franceses los Príncipes de Salm-Salm y de Hohenlohe con un Ayudante del General Clairfait. Llegados á Paris el 13 de este mes , fuéron presentados á la Junta civil de los Tribunales , la qual los mandó llevar á la llamada casa Dranaux , en la que están guardados todos los rehenes con algunos prisioneros de guerra.

Por decreto del 16 de Noviembre se mandó que las Iglesias, las casas de los Párrocos, y los bienes anexos se destinasen á hospitales, ó á escuelas públicas en aquellos parages en que los pueblos hubiesen renunciado al culto público. Como no se observaba este decreto, pidió ahora Lecointre se cuidase de su cumplimiento : dixo que si á los pueblos que conservaban el culto se dexaba sus Iglesias y casas de Párrocos , se perjudicaria á la justicia y á la igualdad : y que ademas si el culto Católico (pues contra este se dirige particularmente su ojeriza) conservaba alguna propiedad , era fuerza concederla tambien á los Luteranos , Calvinistas , Mahometanos , Hebreos &c. De aquí deduxo que el bien de la Francia, la igualdad y el sosiego presente y futuro , exígian forzosamente la venta de todo quanto ha servido ó puede servir al exercicio del culto : bien que dexando á los ciudadanos facultad de adquirir quanto tengan por conveniente para sus establecimientos religiosos , sin que ningun culto en particular pueda pretender le señalen Iglesias, casas ó bienes á expensas de la nacion ó de los sugetos que no quieran contribuir á su compra ó manutencion. Concluyó proponiendo el siguiente decreto , que se aprobó por la Convencion : „Las Juntas de Rentas, Instruccion y Socorros presentarán en el término de 10 dias un proyecto de ley que establezca el modo de vender las Iglesias , casas de Párrocos y sus anexos, á fin de que se verifiquen estas ventas en toda la extension de la Francia dentro de tres meses.”

A pesar de estas generales disposiciones se observa que la opinion pública á favor de la Religion Católica va creciendo con fuer-

fuerza, y parece que la Convencion con su disimulo y tácito consentimiento quiere dar una prueba de que empieza á desengañarse acerca de la idea quimérica de substituir á la antigua Religion de los Franceses un culto fantástico. En varios parages ejercen pacíficamente los Católicos las ceremonias de su Religion en casas particulares, y aunque se sabe, nadie se atreve á impedirlo. Los habitantes de algunas aldeas del distrito de Morange se juntaron en un bosque para celebrar una Misa cantada; las Justicias del pais prendieron á algunos de los asistentes, pero tuvieron que darles en breve libertad por evitar un descontento general. Asimismo en los Departamentos inmediatos al Vendée se ha restablecido la libertad del culto Católico y de todas las sectas del Christianismo, y se advierte que el pueblo conserva el amor mas vivo á la Religion en que se ha criado. Estos progresos del moderantismo anuncian una inmediata y gran mudanza en toda la Francia relativamente á la Religion.

Con mucha variedad se ha hablado acerca de la pérdida que experimentó la esquadra de Brest por los temporales. En nombre de la Junta de Salud pública ha hecho sobre el asunto el diputado Morac el siguiente informe en la Convencion: „Despues de cruzar 34 dias, regresó al puerto la esquadra de Brest: tuvo ventajas y desgracias. Por una parte mantuvimos ociosa en sus puertos la gran esquadra del Almirante Howe, en la qual fundaban tantas esperanzas los aliados; impidióse la partida de las divisiones Inglesas destinadas para el continente y para las Antillas; se prosiguió haciendo presas sobre los enemigos: finalmente despachando al mar en lo mas riguroso del invierno una esquadra de 34 navios de línea, hemos hecho ver que la Francia está ya pronta á igualar el poder marítimo de la Inglaterra. Hasta aquí las ventajas. Las desgracias son que 3 navios naufragaron en alta mar; se libraron no obstante casi todas las tripulaciones, y los efectos de fácil transporte. Eran estos buques viejos é inservibles para otra campaña, y por esto no pudieron resistir al ímpetu de los vientos y de las olas. Las muchas naves que se construyen en todos nuestros puertos harán que en breve se olvide la falta de estas tres podridas. Otro navio encalló en unos baxíos, y dos mas padecieron notables daños; pero no tardarán en repararse y habilitarse para salir del puerto.” En vista de este informe acordó la Convencion que se atienda á resarcir con la posible prontitud las pérdidas que

que ha padecido la esquadra, y que se la dé todo el aumento y esplendor que corresponde al poder de la nacion Francesa.

Por otro decreto ha suprimido la Convencion la permanencia de los Consejos generales de los distritos, y las Juntas revolucionarias en todas las ciudades cuya poblacion no llega á 500 almas.

Al tratarse del informe sobre la conjuracion de Robespierre, se habló largamente sobre el proyecto de imprimir todos los papeles que pertenecian á aquel monstruo; pero habiéndose observado que habria materiales para hacer 100 tomos, se resolvió que únicamente se imprimiesen las cartas escritas á Robespierre por los Representantes del pueblo.

Segun cierto papel público el General Frances Dumourier con su natural atrevimiento, é impelido de su ambicion, fué á Paris en el mes de Enero, y se presentó á algunos Representantes del partido moderado. Parece que su objeto era sincerarse, y pedir luego el mando de algun ejército; pero lo trataron con mucho desprecio, y le aconsejaron que se ausentase quanto ántes, pues no siéndole posible justificarse de los cargos que podrian hacerle, corria peligro de ser preso y guillotinado.

Génova 26 de Febrero.

Por varias embarcaciones nacionales procedentes de Tolon se confirma que estaba pronta á salir de allí una esquadra con un numeroso convoy y muchas tropas de desembarco, componiendo en todo al pié de 170 velas.

Se asegura que de 42,500 hombres á que asciende el ejército Frances en el Piamonte, hay 1700 enfermos ó imposibilitados de servir.

A las Iglesias y Parroquias de S. Pedro de Arena y de otros varios parages, se ha comunicado orden para que traigan su plata á esta ciudad.

Liorna 24 de Febrero.

De Marsella y de Tolon han aportado aquí algunos barcos mercantes; sus patrones declaran que en ambos puertos de Francia han puesto embargo á muchos buques Genoveses á fin de emplearlos como transportes de la esquadra de Tolon, ya enteramente provista y pronta á dar la vela. La voz mas acreditada era que dichas fuerzas se dirigian á intentar por segunda vez un desembarco en Cerdeña.

El 7 del corriente zarpó de S. Lorenzo la esquadra Inglesa

mandada por el Almirante Hotham en número de 13 navios y varias fragatas: navegaba con rumbo á las aguas de Tolon, y se ha avistado á la altura de la isla de Hieres.

Madrid 14 de Abril.

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Maestrescuela de la Colegial de Logroño, Diócesis de Calahorra, á D. Fermin de S. Juan; y para la Capellanía erigida con las dos Medias Prestameras de Buendia y Chillaron, con la obligacion de una Misa de doce en la Parroquia de Sacedon, Obispado de Cuenca, todos los dias de precepto, á D. Anselmo Aguado, Presbítero, Teniente de Cura de la expresada Parroquia.

Asimismo se ha dignado nombrar para el Corregimiento de la villa de Alcoy, Reyno de Valencia, á D. Antonio Roca y Huertas.

D. Joseph Urrutia, General en xefe del ejército de campaña de Cataluña, en carta de 2 del actual ha remitido los siguientes partes que recibió del Mariscal de Campo D. Joachín Oquendo, Comandante de la Seu de Urgel, y del Oficial que manda en Camprodon, noticiándole las sorpresas que executáron sobre los destacamentos enemigos de Nás y del Coral:

„ Exc. Sr.: Sin embargo de haber aumentado los Franceses el destacamento de Nas hasta 160 hombres despues de la sorpresa de la noche del 7 de este mes, se intentó en la de ayer la segunda con 220 hombres de las compañías de Cervera, 60 de la de Urgel, y 25 de las de Lérida al mando de sus respectivos Comandantes D. Luis Areny de Sola, D. Juan Fexas, Don Antonio Barnola, D. Joseph Torrens, D. Francisco Carreu, y D. Antonio Raymat. A media noche llegaron á las inmediaciones del pueblo, y desde luego se dirigió cada uno con la partida que llevaba á su cargo á executar la operacion que le estaba encomendada; pero habiéndose acercado una demasiado al puesto enemigo que debia arrollar, fué sentida por la centinela, y disparó su fusil. A pesar de este incidente que los descubria, y de una descarga que sufrió de la guardia, no desanimó nuestra gente, ántes bien se apresuraron en acometer. Lo mismo hicieron las demas divisiones, que ocupaban el sitio destinado; mas la principal que era la encargada de cortar la retirada á los enemigos, teniendo que hacer mayor rodeo, no llegó á tiempo oportuno de lograr el objeto, que hubiera comple-

pletado la accion. Con todo cogiéron 16 soldados y un Sargento de la Legion de Alóbroges, matáron 14 segun permitió reconocer la obscuridad de la noche, y no se sabe los que fuéron heridos. Han conducido 50 fusiles, una porcion de sables, y casi todas las mochilas del destacamento: en la refriega murió uno de la compañía segunda de Cervera, y otro de la de Urgel salió herido.

Es de mi obligacion manifestar á V. E. la buena voluntad con que á porfía se han brindado los Comandantes y los individuos de sus compañías para tener parte en la empresa, que por repetida con valor y éxito feliz, me parece son dignos de que V. E. los recomiende á la piedad de S. M. Dios guarde á V. E. muchos años. Seu de Urgel 27 de Marzo de 1795. =Exc. Sr. = Joachín de Oquendo."

„Exc. Sr.: El Canónigo Cuffi, Capitan del tercio de Miquelletes auxiliares de Camprodon y Olot, que con su compañía se halla destacado en Rocabruna, me acaba de dar el parte que á la letra se sigue:

„En la madrugada de ayer dispuse que mis partidas de guerrilla se apostasen en las inmediaciones del Coll de Vernadell, situado encima del campamento enemigo del Coral, con la idea de sorprehender las descubiertas enemigas; y no habiendo podido verificarse, porque estas descubriéron á las nuestras, se trabó un fuerte tiroteo que empeñó la funcion en tales términos, que me vi precisado á salir de Rocabruna con el resto de mi compañía, y 30 hombres de los de la quarta del mismo tercio á socorrer mis partidas, que ya se hallaban demasiadamente internadas; pero reuniéndome á ellas seguí el ataque hasta sacar á los enemigos de sus parapetos, obligándolos á huir precipitadamente, y á dexar 7 fusiles, y porcion de mochilas. Seguidamente entramos en su pequeño campamento del Coral, en el que se encontró y saqueó algun trigo, ropa y cobre, yendo seguidamente al Mas de la costa, en el que quitamos en presencia de los enemigos 150 cabezas de ganado entre lanar y cabruno, y con él su pastor: en este intermedio salieron los enemigos de Prats y de la Manera, en número de unos 300 á reforzar todos sus puntos, en los que ya encontráron los refuerzos que Vm. habia mandado de las compañías tercera y quarta, al mando de los Capitanes D. Joseph Aulis y D. Agustin Germá, habiendo este batidose con el enemigo perfectamente, lo-

gran-

grando detenerlo para que no tomase el punto de Monfalgas, que era necesario para tener segura mi retirada: este Capitan es digno, pero particularmente lo es el Teniente D. Pedro Cufi, que fué el que hizo la accion, y el Subteniente D. Jacinto Serdaña, y el Cabo Francisco Pujol y Joseph Pujol, habiéndose portado todos los Oficiales y demas Miqueletes con el valor y órden deseable.

De nuestra parte hemos tenido un Miquelete levemente herido, y los enemigos 7 muertos, y porcion de heridos considerable, segun lo han manifestado los varios rastros de sangre." Dios guarde á V. E. muchos años. Camprodon 31 de Marzo de 1795. =Exc. Sr. =Antonio Gaspar de Blanco."

D. Joseph Urrutia añade: „A la victoria de la compañía de Cufi, y para asegurarle su retirada, contribuyó la compañía de Miqueletes, que manda en Baget D. Joseph Oliver, Cura Párroco de Castelfollit, que atacó á los enemigos que salieron de las casas de Manera, matándoles 7 é hiriendo á 14, sin que su tropa haya tenido otra desgracia que la de 3 hombres levemente heridos."

Al Exc. Sr. Baylio Fr. D. Antonio Valdés participa con fecha de 31 de Marzo último el Capitan de Navio de la Real Armada y Comandante del nombrado Montañes D. Joseph Jordan, que hallándose la mañana del 30 con el navio de su mando 5 leguas al S E del cabo S. Sebastian con el viento al N cruzando en virtud de órden del Comandante general de la esquadra del Mediterráneo, se descubriéron á su sotavento á larga distancia 10 buques grandes: conjeturando fuesen Ingleses arribó sobre ellos, á fin de averiguar las resultas del combate que habian tenido con la esquadra de Tolon en la costa de Italia, persuadido de que podrian ser de importancia tales noticias para informar de ellas á su General: habiéndoles hecho las señales de reconocimiento convenientes, creyó habian correspondido, y acercándose á una legua de distancia con las precauciones debidas de mantenerse á barlovento, y contando con el sobresaliente andar del Montañes, repitió las señales; á las que no habiendo contestado los referidos buques, conoció completamente ser una esquadra enemiga de 8 navios de línea, uno de ellos de tres puentes, y 2 fragatas, que al principio largáron bandera Española, como la que llevaba el navio nuestro, arriándola despues ellos, y afirmando la Republicana tricolor:

seguidamente emprendieron la caza con la mayor fuerza de vela desde las 11 de aquel dia hasta las 9 del siguiente, á cuya hora tomó el Montañes la ensenada de S. Feliú de Guixols, donde fondeó con sobrada ventaja, por la que siempre mantuvo sobre los buques enemigos á la vela, dándole tiempo para amarrarse y acoderarse á fin de esperarlos si intentaban atacarlo en aquella situacion: efectivamente se resolvieron los enemigos á batirlo, executándolo por espacio de 2 horas y media 7 de ellos, pasando sucesivamente por frente de su costado á la distancia de medio tiro de cañon, y haciendo un fuego muy vivo, á que correspondió el Montañes incesantemente, y con tal vigor que les disparó hasta 1100 cañonazos en el citado tiempo, creyendo haberles hecho no poco daño, pues advirtió en ellos varias averías en sus arboladuras y velámenes, sin las que recibirian en sus cascos y gente, no habiendo tenido en su buque otra desgracia que la del Condestable contuso y 2 marineros, con algunos balazos en el costado, y destrozada la verga de gavia de respeto; pero quedó intacto su aparejo, y en disposicion el navio de salir á la mar, como se disponia á verificarlo al dia siguiente si el tiempo se presentaba favorable, con direccion á Menorca, por haber cumplido el tiempo de su crucero. Los navios Franceses siguiéron despues corriendo la costa hácia el cabo de Creux, perdiéndose de vista á pocas horas.

Sobre la constancia y acierto del fuego del navio Montañes, y del que igualmente hizo una bateria de tierra establecida en aquel surgidero, al mando del Capitan del Regimiento de infantería de Murcia D. Domingo Remon, y el Teniente retirado D. Joseph Mezic dió parte separadamente al Exc. Sr. D. Joseph de Urrutia, Comandante general del ejército de campaña, el Comisario Ordenador D. Luis Viguri, que lo presencié todo, expresando haber causado algunas cortas ruinas en las casas de aquella poblacion las balas de los enemigos; y por declaracion del patron de un falucho que cogieron y diéron despues libertad, se ha sabido que una bala del navio Español habia atravesado uno y otro costado del Frances donde él se hallaba, cuya tripulacion era de 800 hombres, y tenia 200 enfermos; que en otro de sus buques llegaban á 400, y que oyó llevaba esta esquadra 32 dias de campaña desde Brest, de donde habia dado la vela para unirse á la de Tolon.

Enterado S. M. de este suceso se ha dignado aprobar el valor y acierto con que se manejó el Comandante del navio Montañes; habiendo sido muy de su Real agrado la brevedad con que á las 28 horas de saber el Exc. Sr. D. Juan de Lángara hallarse estas fuerzas navales en la inmediacion de nuestras costas é islas Baleares, dió la vela con 16 navios de línea y 8 fragatas, reforzado con 1000 hombres de tropa, que le franqueó el Gobernador de Mahon por mayor número de enfermos que dexó en tierra, por si tenia la felicidad de atacarlos.

Con Real permiso se rifa un tocador de plata nuevo tasado en 18,705 rs., una vaxilla para camino de lo mismo valuada en 13,423 rs. 17 mrs., y una pila para agua bendita, de filigrana con pedreria, de hechura exquisita, y dos botes para tabaco, todo de plata, apreciado en 16,600 rs. Saldrán estas alhajas en tres suertes por su orden; la rifa se executará dentro del término de quatro meses á presencia del Ilmo. Sr. Conde de S. Christóbal, Caballero pensionado de la Real y distinguida Orden de Carlos III, Consejero Togado mas antiguo del Real y supremo de Guerra, Ministro honorario del de la Cámara, y Juez Asesor de la tropa de Casa Real, como Juez de la testamentaria del Exc. Sr. Marques de Grimaldo, á quien pertenecen, y ante D. Ignacio Antonio Martinez, Escribano de Cámara de S. M., que despacha la comision de la Real Compañia de Alabarderos. Cada suerte es de 4 rs., y se admiten por ahora en la tienda cerería de D. Manuel Bueno, red de S. Luis: tiendas de D. Manuel Matute y D. Lucas Villamil, calle de la Montera: tienda de D. Francisco Perez, puerta del Sol; y lonja de D. Bartolomé Rodriguez, postigo de S. Martin.

Habiéndose executado el dia 8 del corriente el sorteo de la vaxilla de plata que fué propia de D. Francisco Antonio Martinez, artifice platero en esta Corte, presidiendo el acto por comision del Real y supremo Consejo de Castilla el Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Caballero de la Real distinguida Orden Española de Carlos III, del Consejo de S. M., Ministro honorario de la Real Audiencia de Extremadura, y Teniente de Corregidor de esta Villa, tocó la suerte á Evarista Fernandez, muger de Manuel Pinós, oficial de tirador de oro, vecino de esta Corte, calle de Cosme de Médicis, almacen de Dorado, que tenia una sola cédula en el libro 17, folio 8415, número 4157.

Se ha extraviado un Vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre, número 169,079, endosado por D. Ventura Elorduy, Tesorero de Ejército en Alicante, á favor de D. Joseph de Guixarro, Administrador de Reales utensilios en la propia ciudad de Alicante; quien lo hallare lo remitirá al mismo Guixarro, ó á D. Salomon Aguilar en Madrid.

De benignitate in opinando antiquorum sapientum doctrinis; tum laxis, tum rigidis moderno tempore obscurata, et in pristinam lucem,

ac integritatem restituta : dissertatio jurídica , legalis et canonica , et theologico-moralis , utriusque juris legibus , regulis , et textibus SS. PP. et antiquorum Theologorum auctoritatibus , novisque rationibus , et animadversionibus stabilita et roborata à P. Fr. Paschale Salmeron , strictioris Observantiae S. P. N. Francisci Discalceatorum , Theologiae Scholasticae , necnon et Moralis ex-Lectore , olimque Diffinitore , Provinciae S. Joannis Baptistae Regnorum Valentiae et Murciae humili filio. Los subscriptores acudirán por este tomo á las casas donde subscribiéron. Los demas lo hallarán de venta en casa de Barco , carrera de S. Gerónimo : en Salamanca en la de Barco , en Valladolid en la de la viuda é hijos de Santander , en Zaragoza en la de Polo y Monge , en Valencia en el Despacho del Diario , en Sevilla en la de Berard y Blanchard , en Cádiz en la de Rodriguez , en Córdoba en la de Berard , en Granada en la de Colon , y en Murcia en la de Gomez.

Curso elemental de Botánica dispuesto para la enseñanza del Real Jardín de Madrid de orden del Rey nuestro Señor por el Dr. D. Casimiro Gomez de Ortega , primer Catedrático de Botánica , Alcalde Exáminador de Farmacia , y Director del Real Colegio de Boticarios de esta Corte ; segunda edicion , corregida , aumentada é ilustrada con láminas , y dividida en 2 tomos en 4.º Esta obra , que ha logrado la aprobacion de nuestros mas sobresalientes Botánicos , que tiene á su favor la experiencia del aprovechamiento que han conseguido por su medro así los discípulos de las escuelas de Madrid , Valencia , Cádiz , Cartagena y México , como los que privadamente han estudiado por ella , y que ha merecido ser traducida en italiano é impresa en Parma por el célebre Bondoni , se ha aumentado y mejorado con particularidad en orden á los exemplos de plantas officinales , señalándolas con una estrella en obsequio de aquellos facultativos que por este medio podrán suplir la falta de viva voz de maestro , y convertir sus conocimientos empíricos y poco seguros en nociones ciertas y científicas sobre una parte tan importante á todos , é indispensable á los Boticarios. Se hallará el primer tomo en la Librería de Castillo , frente á las gradas de S. Felipe , en rústica á 11 rs. , y á 9 para los que subscriban al segundo , que en todo el mes próximo se venderá á los mismos precios que el primero.

Tratado de materia médica del Dr. Guillermo Cullen , traducido del francés de la edicion Inglesa original por el Dr. Bosquillon , y de este al castellano acomodado á nuestros naturales , ilustrado con notas que dan una idea de los progresos actuales de la materia médica en la Europa sabia , adornado con extractos analíticos y críticos de algunas materias médicas modernas publicadas despues de este tratado de Cullen , y enriquecido con suplementos concernientes á la química y farmacia médica segun los últimos descubrimientos y al método de recetar , por el Dr. D. Bartolomé Piñera y Siles , Médico de la Real familia &c. : tomo 3.º que comprehende los remedios que obran en el sólido vivo , á saber : los estimulantes , calmantes , refrescantes , y antiespasmódicos. Los artículos del opio , alcanfor , tabaco , te , leño santo , tre-

mentina, ácidos y sales neutras, están ilustrados con extensas notas que al paso que dan nociones claras de la química moderna hacen perceptible é inteligible nuestra nueva Farmacopea Española de la que van sacadas varias composiciones y preparaciones. Se hallará con el 1.^o y el 2.^o en las Librerías de Copin, carrera de S. Gerónimo; en las de Baylo y Frances, calle de las Carretas; en Valencia en la de Mallen, en Zaragoza en la de Monge, en Barcelona en la de la viuda de Piferrer, en Sevilla en la de Vazquez y Compañía, en Granada en la de Zea, y en Cádiz en la de Navarro: su precio el mismo que el de los dos tomos 1.^o y 2.^o Los subscriptores acudirán á recoger este tomo y subscribir al 4.^o, que saldrá con la posible brevedad.

Varia comensuración para la escultura y arquitectura: por Juan de Arfe y Villafañe, natural de Leon, escultor de oro y plata; añadida por D. Pedro Enguera, Maestro de Matemáticas que fué de los Caballeros Pages del Rey: el relox vertical con declinación y sin ella: el relox oriental y occidental, y en todos ellos puestos los signos; séptima impresión arreglada á la primera hecha en Sevilla el año de 1585: obra utilísima para plateros, escultores, arquitectos, tallistas, ensambladores, y demas profesores de las artes, adornada con mas de 300 figuras. Se hallará en la Imprenta y Librería de Barco Lopez calle de la Cruz, y en Salamanca en la de Barco.

Arte de dorar segun el que escribió en Frances Mr. Watin, con noticia de los principales colores y barnices, y método de prepararlos y aplicarlos; por D. M. de E. y P. Se hallará en la Librería de Escribano, frente á la Imprenta Real, á 5 rs. á la rústica.

Descripcion de diferentes piezas de Historia natural, las mas del ramo marítimo, representadas en 75 láminas: su autor D. Antonio Parra. Se hallará en la Librería de Frances, calle de los Preciados, frente á la de la Zarza.

Hero y Leandro: escena trágico-lírica, escrita en prosa francesa por el Caballero de Florian, y traducida en verso castellano por D. Leon Pujaz, para representarse en los teatros del Reyno, é igualmente en las casas particulares. Véndese en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion: su precio un real. Puede ir en carta.

Quatro rondoes del Sr. Pleyel, puestos para guitarra de 6 órdenes por D. Lorenzo Molina, profesor en esta Corte. Se hallarán á 16 rs. en la Librería de Esparza, puerta del Sol.

En la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, se vende un minué nuevo muy gracioso para forte-piano compuesto por el Sr. Dupord, y variado con 9 variaciones por el Sr. Mosard. Asimismo se hallarán para dicho instrumento y para órgano 16 preludios por varios tonos.

El dia 18 de Abril se cierra la subscripción á la obra intitulada Atlas elemental, ó método nuevo fácil y demostrativo para aprender la geografía, con 24 mapas: puesto en castellano por el P. D. Francisco Vazquez, Clérigo Reglar de S. Cayetano. Se anunció dicha obra en la Librería de Copin, carrera de S. Gerónimo.